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Gemeinde Schöneiche bei Berlin 
 
 

Niederschrift über die Sitzung des Klimabeirates Schöneiche bei 
Berlin am 11.02.2021 
 
 
Beginn: 17:30 Uhr Pause:  Uhr Ende:   19:45 Uhr 
 
Tagungsort: Rathaus Schöneiche bei Berlin, Sitzungssaal, 

Dorfaue 1 
 
Anwesenheit: 
 

Beiratsvorsitzender  
Norbert Rohde  
Klimabeirat  
Ute Hannemann  
Torsten Stutterheim  
Uwe Keil  
Günter Kutschan  
Wolfgang Wittmer  
von der Verwaltung  
Gesine Korth 
 

 

Abwesend:  
Martin Müller  
Michael Hofmann  
Lisa Thal  
Detlef Wilke   

 
Folgende Tagesordnung war vorgesehen: 

1. Eröffnung der Sitzung  
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
3. Abstimmung zur Tagesordnung 
4. Protokoll letzte Sitzung 
5. Öffentlichkeitsarbeit 
6. Sonstiges 

 

 
ÖFFENTLICH 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung 
Herr Rohde eröffnet um 17:30 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. 
 

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Herr Rohde stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest.  
 

TOP 3: Abstimmung zur Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.  
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TOP 4: Protokoll letzte Sitzung 
Gegen das Protokoll der letzten Sitzung bestehen keine Einwände. 
 

TOP 5: Öffentlichkeitsarbeit 
Herr Nitsche hat dem Klimabeirat ein Konzept „Alternativen für die Öffentlichkeitsarbeit“ 
vorgelegt. Es erfolgt eine Diskussion, welche Maßnahmen umgesetzt werden können. 
 
Frau Korth berichtet, dass im Geoportal der Gemeinde auch klimaschutzrelevante Themen 
eingepflegt werden können, um so die interessierte Öffentlichkeit zu informieren 
Themen könnten sein: Anlagen zur Erzeugung erneuerbarer Energien z.B. PV-Anlagen, 
Biogärten, Umweltbildung z.B. KSP 
Der KB sammelt Ideen bis zum 25.02. an Frau Korth 
 
Für die Veröffentlichung auf schöneiche.online werden folgende Artikel vorbereitet: 

- Aktuelle Förderprogramme, Zielgruppe Privatpersonen, verantw. Herr Keil 
- Werbung für die Lastenräder, verantw. Frau Hannemann 
- Bürgerenergie Oder/Spree, verantw. Frau Hannemann 

 
Herr Wittmer schlägt vor, dieses Jahr wieder eine öffentliche Veranstaltung zu organisieren und 
über Frau Menz (Energieberaterin für die Verbraucherzentrale) Referenten einzuladen. Weiterhin 
soll der Flyer vom Klimabeirat aktualisiert und überarbeitet werden. 

TOP 6: Sonstiges 
Herr Rohde berichtet über die Einladung zur Fraktionsklausur der Linken. Die Zusammenarbeit 
mit den Fraktionen soll verstärkt werden. Der KB hat dazu ein Positionspapier entworfen, das an 
alle Fraktionen verteilt werden soll. Darin äußert der KB die Bitte, vorab über klimarelevante 
Anträge per Mail informiert zu werden. Ebenfalls soll die Zusammenarbeit mit den Beiräten 
verstärkt werden. Frau Hannemann erwähnt einen Artikel in der MOZ, in dem Ideen des 
Jugendbeirats zum Thema Mobilität vorgestellt werden. Der Jugendbeirat wird von Herrn Rohde 
in die nächste Sitzung eingeladen. 
 
Das Budget soll in diesem Jahr genutzt werden z.B. für Referenten, wiederverwendbare 
Anschauungsobjekte für den Stand zum Heimatfest, Öffentlichkeitsarbeit 
 
Die nächste Sitzung findet am 15.04.2021 um 17:30 Uhr statt. 
TOPs: Flyergestaltung, eea Bericht, Einladung Jugendbeirat 
  
Um 19:45 Uhr beendet Norbert Rohde, den öffentlichen Teil der Sitzung.  

 

 

für die Richtigkeit öffentlicher Teil der Niederschrift: 

erstellt am: 19.02.2021, Gesine Korth 

 

 

 

______________________________________________ 

Norbert Rohde 
Beiratsvorsitzender 
 


